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Compte-rendu de l’Assemblée Générale de FIBOIS 01 
Vendredi 23 juin à Châtillon sur Chalaronne 

 

Membres Associés : BEAUD Katia (BB Energy), BOUILLOUX Samuel( Bresse Bâti Confort), BOUGUET Hervé 

(Rabuel SA), BROIZAT Jean-Charles (APEX), FOURNAND Hubert (Fournand et Fils), JOSSERAND Clément 

(Archirel), MEGARD Etienne (Mégard Architectes), MORONNOZ Raphaël (MENUISERIE MORONNOZ), MORTIER 

David (Charpente MORTIER), HERITIER Norbert (Menuiseries PHILIBERT), PIN Arnaud (scierie Bellaton), 

RABUEL Claude (retraité filière bois), RAVOT Xavier (ATELIEN), RODARY Patrick (SCOP Bois Logic), SAINT CYR 

Christophe (Vert Déshy), VERNEY Colin (NOÛS - S.a.r.L. d'architecture) 

Membres actifs : AUFFRET Anthony (ONF Ain Loire Rhône), BRUNET Bastien (OFOR de l’Ain), COLLARD Christian 

(Association des Architectes de l’Ain), FLOCHON Jean-Yves (Département de l’Ain), FEUILLADE Marinette (Fibois 

AuRA), GIROD Pierre (Chambre des Métiers et de l’Artisanat de l’Ain), JANODY Patrice (CCI de l’Ain), MAIRE 

Lucien (Haut Bugey Agglomération), MORONNOZ Georges (CAPEB de l’Ain), NACHURY Laurent-Paul (USYLVAIN), 

PITANCE Bertrand (Sylviculteurs Bresse Dombes Revermont), PEPIN Annie (Groupement des Exploitants 

Forestiers et Scieurs de l’Ain), RIEIRA Michel-Charles (CC Bugey Sud), SOLVIGNON Robert (Coforêt), VIGUIE 

Matthieu (CAUE de l’Ain) 

Autres participant-es : BORNAREL Jean-Marc (particulier), BOUVARD Gilles (SPL Terrinnov), CHAFFANGE 

Emmanuel (BET Synapse), CHEVALLON Valérie (Fibois 01), DEVESA Cécile (Fibois 01), DESFORET Agathe (CC 

Dombes), DEYGOUT Philippe (Commune Abergement de Varey), DUBOIS Isabelle (CC Dombes), DUCLOUD 

Grégoire (AuRA Entreprises), DUGUE Nolwenn (Conseil Régional AuRA), FAURE Zacharie (Fibois AuRA), FERRIER 

Nathalie (CFA BTP Ain), FETUS Angèle (Conseil Régional AuRA), GAILLARD Thibaut (Lignotoit), GARIN Jean 

Philippe (Département de l'Ain),  GAY Amélie (Conseil Régional AuRA), HODOUL Denis (Margueron), JARRIN 

Aurélie (Département de l'Ain), MADANI Noureddine (MABA Finance), MARTIN Douglas (Fibois 69), MATHIAS 

Patrick (Commune de Châtillon sur Chalaronne), MONNIER Pierre (CFPPA Savoie Bugey), PECHOUX Marc 

(Commune de Trévoux), SAUNIER Guy (retraité filière bois) 

Excusé-es : Damien ABAD – Député Ain / Danielle BALU – Sous-Préfète de Nantua / Hélène CEDILEAU – 
Maire de Péronnas / Patrick CHAIZE – Sénateur / Romain DAUBIE – Député Ain / Jean-François DEBAT – 
Président Grand Bourg Agglo / Jean DEGUERRY – Président Département de l’Ain / Hélène DELORME – Hede 
Architecture / Cyrille DUCRET – Scierie DUCRET / Emmanuelle Catherine ENTIOPE – Conseillère municipale 
Chatillon la Palud / Guillaume FAUVET – Maire St Denis lès Bourg / Pascal FAVRAT – FAVRAT CONSTRUCTION 
BOIS / Marc GOMEZ – Directeur Dynacité / Benoit HARTEMANN – Prestige Bois / Eric HELL et Frédéric 
BLANCHON – CRPF / Pierre LURIN – VP Département de l’Ain / Nathalie LYAUDET – Directrice ESAT La FRETA / 
Chantal MAUCHET – Préfète de l’Ain / Michel MOURLEVAT – Président Haut Bugey Agglomération / Stéphanie 
PERNOD – VP Région AuRA / Philippe PONCIN – Scierie PONCIN / Pierre ROUX - Directeur MFR / Frédéric 
SARNELLI et Martial GUEBIN – SPL ALEC Ain / Yannick SCALZOTTO – Sous-Préfet de Belley / Emmanuel 
TROCCON – A2C / Laurent WAUQUIEZ - Président Région AuRA /Cyrille DUCRET – scierie Ducret / Xavier 
BRETON – Député de l’Ain 
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1- Mot d’accueil par Patrick MATHIAS, maire de la commune de Châtillon sur 

Chalaronne 

2- Introduction par Norbert HERITIER, président de Fibois 01 
Norbert HERITIER remercie chaleureusement Patrick MATHIAS, maire de Châtillon sur Chalaronne et Isabelle 
DUBOIS, présidente de la communauté de communes de la Dombes pour leur accueil. Il présente les membres 
du Bureau de Fibois 01 élus suite à l’AG 2022 et présents ce jour : Bertrand PITANCE, vice-président, Etienne 
MEGARD, vice-président, Annie PEPIN, trésorière, Colin VERNEY, secrétaire, Christophe SAINT CYR. Il les 
remercie pour leur implication. Il précise que la première partie de l’AG concernera le Pacte Bois-Biosourcés 
AuRA. 

 

3- Table ronde sur le Pacte Bois-Biosourcés AuRA et signatures 

Pourquoi les maîtres d’ouvrage s’engagent-ils dans le Pacte Bois-Biosourcés AuRA ?  
Marinette FEUILLADE de Fibois AuRA présente les origines et objectifs du Pacte Bois-biosourcés mis en place 
en 2020 par Fibois Ile de France et décliné depuis dans plusieurs régions. 
Zacharie FAURE de Fibois AuRA présente les modalités et caractéristiques du Pace Bois-biosourcés en 

Auvergne Rhône Alpes. Retrouvez le diaporama de présentation ICI 
 
4 maîtres d’ouvrage sont ensuite invités à présenter leur expérience du bois en construction et en 
réhabilitation et les raisons de leur engagement dans le Pacte Bois-Biosourcés en AuRA : 

✓ Jean-Yves FLOCHON, vice-président du Département de l’Ain  
✓ Isabelle DUBOIS, présidente de CC de la Dombes 
✓ Marc PECHOUX, maire de Trévoux 
✓ Gilles BOUVARD, directeur de la SPL Terrinnov  

 
Signatures du pacte Bois-Biosourcés par Isabelle DUBOIS et Marc PECHOUX, en présence de la presse. 
A noter que le Département de l’Ain a déjà signé le Pacte en mars 2023, devenant ainsi le premier département 
signataire en AuRA. La SPL Terrinov prévoit quant à elle une signature à l’automne 2023. 
 

 

 

https://www.fibois01.org/download/1/file/230623-pacte-bb-ag-fibois01.pdf
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4- Rapport Moral par Norbert HERITIER 

Retrouvez le rapport moral ICI 

 

5- Rapport d’activités par Bertrand PITANCE, Colin VERNEY, Cécile DEVESA et 

Valérie CHEVALLON 

Retrouver le rapport d’activités juillet 2022 à juin 2023 ICI 

Ci-dessous quelques aspects abordés et débattus au cours de l’AG :  

Fonds locaux Bugey et Plaine et Bocage de l’Ain : Bertrand PITANCE précise que ce sont des actions prioritaires 

au regard de la crise sanitaire qui touche de plein fouet nos forêts aindinoises.  Ces dispositifs sont gérés 

localement donc simples à mettre en œuvre, efficaces et ils s’adaptent rapidement aux enjeux nouveaux du 

territoire. On note un bon niveau d’activité des fonds locaux en 2022 : 80 000 € versés côté plaine et 160 000 € 

côté Bugey. 

Le dispositif sur le Bugey est en cours de renouvellement pour la période 2024-2027 avec l’intégration de la 

communauté de communes Plaine de l’Ain prévue dès janvier 2024. Fibois 01 coordonne l’ensemble des acteurs 

participant à ses fonds. 

Isabelle DUBOIS, Présidente de la CC Dombes témoigne sur l’intérêt d’un tel dispositif qui représente un 

véritable levier pour encourager les propriétaires publics et privés à investir en forêt et notamment à replanter. 

Entreprises de Travaux Forestiers : Les installations ETF sont en hausse dans l’Ain depuis 3 ou 4 ans. Fibois 01 

conseille, informe, accompagne les parcours d’installation en partenariat étroit avec la MSA. Cette dynamique 

est en partie liée à la formation pour adultes dispensée dans l’Ain depuis 2017, à VisioBois : formation BPA 

Travaux Forestier dispensée par le CFPPA Savoie Bugey (6 adultes formés en 2022 et 8 adultes en formation en 

2023). 

Pierre MONNIER, directeur du CFPPA Savoie Bugey, confirme l’intérêt de cette formation pour mieux faire face 

à la pénurie de personnel qualifié en forêt. Il précise qu’en octobre 2023, les 8 stagiaires vont compléter leur 

BPA, toujours à VisioBois, avec une formation à la gestion d’une entreprise forestière qui leur permettra de 

s’installer en tant qu’ETF. 

Etat sanitaire des forêts dans l’Ain :  Anthony AUFFRET, directeur de l’agence ONF Ain Loire Rhône dresse un 

état des lieux très préoccupant de l’état des forêts aindinoises. Les dépérissements liés au changement 

climatique sont massifs et touchent la plupart des essences, en plaine comme en montagne. En résineux, les 

coupes de bois verts sont reportées afin de privilégier l’exploitation et l’évacuation des bois secs. En 2023, 

l’agence ONF prévoit une récole de 165 000 m3  dont 120 000 m3 de bois dépérissants. Dans ce contexte, la 

présence d’équipes ETF qualifiées et réactives est essentielle ; il est également important de développer les 

débouchés pour les bois de moindre qualité. 

Construction bois : Fibois 01 accompagne les maîtres d’ouvrage publics et privés dans leurs projets de 
constructions valorisation du bois local. Colin VERNEY informe de la prochaine construction d’un guichet 
d’information touristique à Hauteville. Ce bâtiment, propriété de Haut Bugey Agglomération, valorisera 
notamment des bois de la commune de Plateau d’Hauteville. 
Fibois 01 propose des formations courtes et techniques permettant aux acteurs de la construction de monter 

en compétences dans le domaine du bois construction. Etienne MEGARD informe qu’une vingtaine de membres 

de l’Association des Architectes de l’Ain participera d’ici fin 2023 à une formation sur-mesure mise en place par 

le réseau Fibois AuRA.  

https://www.fibois01.org/download/1/file/rapport-moral-vf.pdf
https://www.fibois01.org/download/1/file/evenements/ra-2023-version-numerique.pdf
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Valorisation des essences locales : Le hêtre est une essence abondante dans nos forêts mais son principal 

débouché demeure le bois de chauffage. Colin VERNEY présente les meubles en hêtre du Bugey fabriqués et 

installés à VisioBois en 2022 (meuble à l’entrée et matériauthèque). Ce projet a été lauréat du concours 2022 

Bois Français et Design. Un teaser et une vidéo présentent toutes les étapes nécessaires à la réalisation de ce 

mobilier « démonstrateur »,  de la conception du projet à la pose. Vidéos à retrouver ICI 

A noter que le hêtre a également été mis à l’honneur en construction et aménagement par l’intermédiaire de 

la visite de la salle polyvalente de Le Poizat Lalleyriat en mars dernier, organisée dans le cadre des Ainterpros 

du Bâtiment Durable de l’Ain. La valorisation des bois résineux de moindre qualité est également un enjeu 

prioritaire. Dans ce domaine, l’interprofession participe activement aux Trophées de la forêt et du bois, 

concours lancé en 2023 par le Département de l’Ain et elle informe et conseille maîtres d’œuvre et maîtres 

d’ouvrage afin que ces derniers intègrent à l’avenir des bois secs dans leurs projets de construction et de 

réhabilitation.   

Promotion des métiers auprès des jeunes, notamment des collégiens : Accueil de collégiens au Pôle Bois de 

Cormaranche en Bugey (visites ETB, MFR, martéloscope ou visite en forêt) + interventions en classe / environ 

350 collégiens sur les 10 derniers mois. 

Colin VERNEY souligne qu’il est important d’accueillir des collégiens sur des chantiers bois proches de leur 

établissement afin de les sensibiliser très concrètement aux métiers de la construction bois. Des visites de ce 

type sont d’ores et déjà prévues avec le collège de Montréal la Cluse (initiées par l’entreprise Girod Moretti) 

et avec le collège de Plateau d’Hauteville.  

Formation Menuisier Fabricant : Après quelques rebondissements (la formation devait démarrer en septembre 

2022 avec l’AFPA de Bourg), cette formation verra le jour en septembre 2023 et sera portée par le BTP CFA de 

l’Ain à Bourg en Bresse. 

Nathalie FERRIER, directrice du BTP CFA de l’Ain, précise que la formation sera un Titre Professionnel Menuisier 

Fabricant Bois et Dérivés et qu’elle comportera 560 heures en centre et 574 heures en entreprises (stages). Elle 

sera financée par la Région AuRA et plusieurs entreprises de l’Ain se sont engagées à embaucher les stagiaires 

à l’issue de la formation. 

Raphaël et Georges MORONNOZ, menuisiers, soulignent l’importance d’une telle formation face aux difficultés 

de recrutement rencontrées par les entreprises menuisiers fabricants. Une formation complémentaire au TP et 

spécifique à la fabrication des portes et fenêtres serait très pertinente. 

Hervé BOUGUET, gérant de Rabuel SA, souligne que la difficulté croissante des entreprises à recruter constitue 

un véritable frein dans le développement de ces dernières ; il sollicite le réseau Fibois AuRA pour intensifier ses 

actions dans ce domaine. Marinette FEUILLADE, déléguée générale de Fibois AuRA précise qu’un nouveau 

poste de chargé de mission emploi formation est en cours de création. La personne devrait être embauchée 

d’ici la rentrée prochaine et pourra accompagner les entreprises dans leur stratégie de recrutement. 

Pour clore ce rapport d’activités, Norbert HERITIER remercie l’ensemble des financeurs qui permettent à Fibois 

01 de mener à bien ses missions. Il salue notamment l’implication forte du Département de l’Ain en faveur du 

développement de la filière forêt bois locale. Il remercie également tous les partenaires techniques avec qui 

Fibois 01 travaille au quotidien ainsi que le réseau Fibois AuRA qui apporte un appui précieux au travail mené 

sur le terrain. Il conclue en présentant quelques dates importantes à noter pour la rentrée et notamment la 

fête de la forêt et du bois de l’Ain organisée par le service culturel du Département de l’Ain en partenariat avec 

l’ensemble de la filière les 7 et 8 octobre au Pôle Bois de Cormaranche en Bugey. 

 

 

 

https://www.fibois01.org/actus/397_retrouvez-en-video-des-meubles-en-hetre-du-bugey-pour-la-maison-de-la-filiere-foret-bois-de-l-ain
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6 – Rapport financier par Annie PEPIN, trésorière de Fibois 01 

Le compte de résultats 2022 présente un déficit de 8 824 €. 

En cause notamment, des recettes plus faibles (fin de certains dispositifs, notamment LEADER et ATOUT Bois 

01) 

Retrouvez le Bilan 2022 ICI et le compte de résultats 2022 ICI 

 

7 – Validation des rapports 

Norbert HERITIER procède à la validation des rapports. 

Le rapport moral, le rapport d’activité, le rapport financier sont tous validés à l’unanimité. 

 

8 – Montant des cotisations 2024 

L’AG de 2022 avait validé une augmentation des montants de cotisations en se basant sur les cotisations des 

autres interprofessions du bois en AuRA. 

Pour 2024, Norbert HERITIER propose de maintenir les montants des cotisations 2023. Cette proposition est 

validée à l’unanimité. 

Cotisations 2024 

Effectif Montant cotisation 2023 

Entreprise unipersonnelle 70  

Entreprise jusqu’à 2 personnes 130 

Entreprise jusqu’à 5 personnes 200 

Entreprise jusqu’à 10 personnes 300 

Entreprise jusqu’à 20 personnes 400 

Entreprise jusqu’à 50 personnes 600 

Entreprise jusqu’à 100 personnes 1000 

Particuliers 55 

Collectivités territoriales 250 + 1 ct par habitant 

 

L’Assemblée Générale est clôturée à 18 h 30 et se poursuit par un verre de l’amitié. 

Cormaranche en Bugey, le 11 juillet 2023 

 

Le Président de Fibois 01          

 

Norbert HERITIER 

https://www.fibois01.org/download/1/file/bilan-2022.pdf
https://www.fibois01.org/download/1/file/resultat-2022-23.06.2023.pdf

